
 

会議議事録（要旨） 

 

会議の名称 平成３０年度 第１回東広島市人権教育及び人権啓発推進審議会 

開催日時 平成３１年１月２９日（火）１３：３０～１４：４５ 

開催場所 東広島市役所本館３階 会議室３０３ 

出席者氏名 別紙（委員名簿） 

欠席者氏名 大垣委員、奥村委員、津森委員 

事務局職員氏名 
生活環境部長 天神山、 

人権男女共同参画課 課長 佐川、係長 柄﨑、主任 藤原 

会議次第 

１ 開会 

２ 議事 

議題１ 副会長の選出について 

議題２ 平成３０年度人権啓発推進事業取組状況について 

議題３ 平成３１年度人権啓発推進事業計画について 

３ その他 

４ 閉会 

配付資料 

資料１-１ 平成30年度人権啓発推進事業取組状況 

資料１-２ 人権教育・人権啓発指導者研修会実施報告書 

資料１-３ 人権フェスティバル2018ひがしひろしま実施報告書 

資料２-１ 平成31年度人権啓発推進事業計画（案） 

資料２-２ 指導者研修会・人権フェスティバル過去の実績 

資料３   人権教育及び人権啓発推進審議会 今後のスケジュール 

資料４   東広島市人権教育及び人権啓発推進審議会規則 

その他   次第、委員名簿 

  



議事内容（要旨） 

事務局 ・開会 

・出席者の確認 

・部長挨拶 

・新任委員紹介（岩畔委員、多原委員、松尾委員、大垣委員） 

新任委員挨拶 ・岩畔委員、多原委員、松尾委員 

事務局 ・事務局出席者紹介 

・配付資料の確認 

門田会長 

（議事進行） 

・議題１ 副会長の選出について 

副会長であった島岡委員が辞職されたため、新たに副会長を選任する必要

がある。本審議会規則では「互選により定める」となっている。推薦によ

り選出したいがいかがか。 

委員 ・異議なし 

門田会長 

（議事進行） 

・どなたか推薦していただける方はあるか。 

（推薦者なし） 

・ないようであれば、事務局から案を示していただきたい。 

事務局 ・人権擁護に携わる者の分野から委員に就任していただいている、多原委員

にお願いしたい。 

委員 ・異議なし 

多原委員 ・挨拶 

門田会長 

（議事進行） 

・議題２ 平成３０年度人権啓発推進事業取組状況について、説明願い 

たい。 

事務局 ・資料１-１、１-２、１-３説明 

門田会長 

（議事進行） 
・質問や意見などあれば伺いたい。 

門田会長 
・人権教育・人権啓発指導者研修会は、主に市の職員を対象に開催したのか。 

事務局 ・市の職員研修に位置付け、主に市職員が参加しているが、市民にも広く参

加を募っている。 

門田会長 ・その研修会のアンケートの「今後取りあげてほしいテーマ」として「子ど

もの人権」が第１位だったということだが、これは自由記載だったのか、

選択肢があったのか。 

事務局 ・選択式であった。 

門田会長 ・同アンケート項目で「その他」というのは自由記載ということか。 



事務局 ・その通りである。 

門田会長 ・「子どもの人権」が、今後取りあげてほしいテーマの１位となった理由や背

景は分析しているか。アンケートの自由記載欄等に手がかりとなるような

記載があったか。 

事務局 ・自由記載等の中に手がかりとなるようなものはなかった。昨今の児童虐待

などのニュース等に触れ、関心が高まっているのではないかと考えている。 

多原委員 ・私は人権擁護委員として、SOS ミニレターとういう活動で、子どもたちか

ら届いた手紙に返事を書き、子どもたちの声を救済に結び付ける取組を行

っている。東広島でも手紙が届くことがある。 

・人権フェスティバルのアンケートで満足度が高かったということであった

が、私も講演を聴いたのだが、サヘル・ローズさんはご自身が外国人とし

て日本で暮らしてこられた経験からお話をされ、とても感激するものであ

った。来場者に「人権」というものを身近に感じていただけたのではない

かと思った。 

門田会長 ・人権フェスティバルはアンケート結果からみると、５０歳代以上の方が多

かったように見受けられる。 

門田会長 

（議事進行） 
・議題３ 平成３１年度人権啓発推進事業計画について、説明願いたい。 

事務局 ・資料２-１、２-２説明 

 

平成 31 年度の人権啓発推進事業内容について協議 

門田会長 ・昨年度の本審議会で「外国人の人権」について話題となったが、「出入国管

理及び難民認定法」の改正があり、外国人が増えることが予想される。ま

た、外国人技能実習生の問題もあり、「外国人の人権」が非常に大切だと思

っており、議論されるべきだと考えている。今年度の人権フェスティバル

で「外国人の人権」をテーマとしたことから、度々メインテーマとしては

難しいかもしれないが、今後も研修等の機会を設けていただきたい。また、

外国人の声を何らかの形で拾えるよう検討いただきたい。 

事務局 ・本市でも外国人の人口が増えている状況であり、「外国人の人権」は重要な

課題であると認識している。国際交流を担当している部署が国際交流ボラ

ンティアの方々への研修を実施したり、外国人のための多言語での相談コ

ーナー（コミュニケーションコーナー）に外国語による人権相談の案内パ

ンフレットを配置したりしているが、今後もできるところから取り組んで

いきたい。 

門田会長 ・多言語での情報提供は、まだ十分ではないと感じている。今後も関係部署

への働きかけなどをお願いしたい。 



岩畔委員 ・私は企業に勤めているが、東広島は産業が活発で、外国人労働者も多い。

会社にとって外国人労働者は欠かせない存在であり、「人権」が課題となっ

ている。多言語の悩みごと相談室を設置するなど、外国人の受け入れ態勢

は以前に比べて向上している。東広島市は日本人だけでなく、外国人も人

口が増えている現状もあることから、このような会議の場で、「外国人の人

権」について議論を進めていく必要があるだろう。 

門田会長 ・今後も労働力が不足し、外国人の受け入れが必要となりそうか。 

岩畔委員 ・労働力不足は深刻で、外国人労働者を受け入れたいという声は多い。しか

し、受け入れたい企業が多く、仕事はあるが、人がいない、というような

状況。 

門田会長 ・外国人が増えることが予想される中で、この審議会でも今後も問題意識と

して共有しておきたい。 

門田会長 

（議事進行） 
・最後に、その他について、説明願いたい。 

事務局 
・資料３ 説明 

門田会長 

（議事進行） 
・閉会 

事務局 
・挨拶 

 


